

Conmemoran en Ecuador y Nicaragua los 208 años de independencia de Venezuela



Quito, 5 jul (RHC) En Ecuador y Nicaragua, partidos políticos y movimientos sociales recordaron con diversas actividades culturales y actos públicos los 208 años de la declaración de independencia de Venezuela.

Las actividades para honrar la fecha comenzaron con la colocación de ofrendas florales en el céntrico parque La Alameda, de Quito, Ecuador donde se ubica una escultura del libertador Simón Bolívar.

A la ceremonia asistieron diplomáticos de Cuba, Bolivia, Irán y Rusia, estudiantes de la escuela Simón Bolívar y miembros de la Coordinadora por la Paz, la Soberanía, la Integración y la no Injerencia, que reúne a decenas de agrupaciones sociales.

Durante el acto, el jefe de la misión diplomática de Venezuela en Ecuador, Pedro Sassone, destacó la relevancia del 5 de julio de 1811, cuando quedó oficializada la determinación de no ser más corona española, mediante la firma del acta de independencia.

Asimismo, señaló que más de dos siglos después, Venezuela sigue fiel en su lucha por el respeto a su soberanía y el derecho a la autodeterminación.

La agenda conmemorativa incluyó un panel con conferencias relacionadas con el tema: 'La independencia de Venezuela como proceso', desarrollado por el cineasta y escritor venezolano Fernando García y el director de la casa-museo Manuela Sáenz, que acogió el foro, Jorge Álvarez.

El otro tópico analizado fue: 'La trascendencia de la independencia de Venezuela en el proceso de creación de la Gran Colombia', a cargo del historiador, escritor y periodista ecuatoriano Jorge Núñez.

El papel de Simón Bolívar y otros independentistas de América Latina, así como la historia de la ecuatoriana Manuela Sáenz, junto al libertador, en la lucha por la separación del yugo español, también fueron abordados.

El encargado de negocios y jefe de la misión diplomática de Caracas en Quito, Pedro Sassone, señaló que es necesario conocer la historia de los pueblos, para poder fortalecer y consolidar las luchas que hoy, son contra el imperialismo.

Mientras en Managua, Nicaragua, en áreas del monumento al Libertador Simón Bolívar los nicaragüenses celebraron hoy el aniversario 208 de la Declaración de Independencia de Venezuela, entonces parte del imperio colonial español.

El embajador del país suramericano en Nicaragua, Javier Arrué, destacó la importancia de la fecha no solo para los venezolanos, sino también para otros pueblos del continente que a partir de entonces comenzaron su lucha por la liberación.

Arrué señaló que celebrar la declaración de Independencia de Venezuela, es celebrar la de todos los pueblos del mundo, "porque no tenemos fronteras, las fronteras las ponen otros, mientras que el amor, la solidaridad, integración las ponemos nosotros", acotó.

Se refirió además a las similitudes entre las visiones que para el país tenían Bolívar y el Comandante Hugo Chávez, ambas centradas en la total independencia y soberanía, aspiración que incluía también al resto de las naciones latinoamericanas.

"Tanto Bolívar y Chávez habían considerado que el camino que habían tomado no era un camino fácil, ya que era el camino de la libertad, de la justicia, de la soberanía de nuestros pueblos. Mientras que quién se rinde, quién se vende y se entrega sí elige el camino fácil", acotó el representante de Caracas en Managua.

En otro momento comentó acerca de las sanciones u ataques mediáticos del que son objeto Venezuela, Nicaragua y Cuba, que tienen su origen en la política hostil del gobierno de Estados Unidos y otros países, a los que calificó como "verdaderos enemigos de la humanidad".

"Bolívar hace 200 años dijo: los Estados Unidos de Norteamérica parecen destinados por la providencia para plagar de miseria la América entera en nombre de la libertad. Y hoy han pasado dos siglos y seguimos en la misma pelea, porque: ¡No pudieron ni podrán!", dijo el diplomático venezolano.

En consecuencia el canciller de Nicaragua, Denis Moncada, comentó que Venezuela sigue siendo un bastión de lucha como lo son Cuba y Nicaragua.

"Nosotros también seguimos siendo bastión de lucha, de lucha por nuestra soberanía, independencia, y exigencia como país digno. Todos estamos unidos con un pensamiento por la libertad, independencia y soberanía, recordando esa gesta de Bolívar de independencia de más de 200 años, pero que la lucha continua", apuntó el canciller.

El 5 de julio de 1811 el Congreso de Venezuela declaró de manera solemne la separación de España a través del documento conocido como Acta de la Declaración de Independencia.

Mediante el texto Venezuela determinó los principios de igualdad de sus habitantes, así como la abolición de la censura y promovió la libertad de expresión.

El Acta de la Declaración de Independencia consagró el principio constitucional y se opuso radicalmente a las prácticas políticas, culturales y sociales que habían sido impuestas durante los trescientos años que había durado el régimen colonial en la América.

Sin embargo la independencia de la naciente nación no sería efectiva hasta años después, aunque España no la reconocería oficialmente hasta 1845.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/195362-conmemoran-en-ecuador-y-nicaragua-los-208-anos-de-independencia-de-venezuela>



Radio Habana Cuba